

Im Jahre 1883 schloß der Prinz seine wissenschaftliche Vorbereitungszeit mit der Gymnasialreiseprüfung ab. Am 1. April 1883 trat er zum aktiven Heeresdienst ins Leibgrenadierregiment zu Dresden ein.

Dem Heere gehörte er bereits an, an seinem 12. Geburtstag, am 25. Mai 1877, hatte ihn König Albert dem Offizierskorps jenes Regiments als Leutnant eingereiht. Wiederholt schon hatte er mit seinem Regiment in Parade gestanden, zum ersten Male am 19. Juni 1878 bei der großen Parade auf dem Maunplatz in Dresden anlässlich des silbernen Ehejubiläums König Alberts und der Königin Carola.



In der ersten Uniform.

Nun begann aber der eigentliche militärische Dienst mit seinen schweren Anforderungen. Wie sein königlicher Oheim und sein erlauchter Vater ward er Soldat mit vollster Hingabe. Allmählich lernte er in praktischer Dienstleistung alle Truppengattungen kennen. In rascher Folge erstieg er alle Rangstufen eines Offiziers.